

SRESECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México
Octubre 2019

**“Consul..tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.**

[consulmex.sre.gob.mx/
toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/toronto)

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

CEREMONIA DE IZAMIENTO DE BANDERA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE ONTARIO

En ocasión de la conmemoración del CCIX Aniversario del inicio de la Independencia de México, el lunes 16 de septiembre se llevó a cabo la ceremonia de izamiento de la bandera nacional en la explanada de la Asamblea Legislativa de Ontario en la ciudad de Toronto.

Al filo del medio día y luego del izamiento del lábaro patrio y la entonación de los himnos nacionales de México y Canadá, el Cónsul General en Toronto Porfirio Thierry Muñoz Ledo, dirigió un emotivo mensaje a los asistentes.



El vicepresidente de la Asamblea Legislativa Percy Hatfield subrayó las buenas relaciones que existen entre México y Ontario, recordando que el gran número de mexicanos que residen en la provincia contribuye a la diversidad y al enriquecimiento cultural de la sociedad.

La parlamentaria provincial Jennifer French por el Partido Neo Demócrata reconoció la importancia de la presencia de las comunidades mexicanas en Ontario.

CONTENIDO

Ceremonia de Izamiento de Bandera	1
El tradicional “Grito” de Independencia	2
Verbena Popular en ocasión de las fiestas patrias	2
Festejo de Independencia	3
25 Años del Comité de Fiestas Patrias	3
Desfile Latinoamericano	3
Francisco Toledo <i>In memoriam</i>	4
10 años de Hispanotech	4
Latin American Window	4
Entrevista a mexicanos	5
Próximos eventos Día de muertos	6
Enlaces útiles	6



El Cónsul General recordó que las relaciones bilaterales se han construido sobre la base de la confianza y que Ontario ha sido clave en el fortalecimiento de los vínculos económicos entre ambos países, considerando que los intercambios de bienes con la provincia representan más del 70 por ciento del comercio bilateral.

Agregó que en la zona metropolitana de Toronto se encuentra asentada la mayor concentración urbana de mexicanos fuera de nuestro país, sin contar aquella que vive en los Estados Unidos.



En representación de la comunidad mexicana, el Presidente de la asociación “Enlace Community Link” Alberto Cuevas explicó el trabajo que realiza el colectivo en favor del bienestar de los trabajadores migrantes.

También enfatizó los resultados favorables del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT), tanto para los propios trabajadores migrantes como para la economía rural al satisfacer las necesidades coyunturales de mano de obra en la provincia.



CELEBRACIONES DE LA INDEPENDENCIA

EL TRADICIONAL “GRITO” DE INDEPENDENCIA EN TORONTO



Con una asistencia estimada de más de seis mil personas, la ceremonia oficial dio inicio a las 19:30 horas con la entrega del lábaro patrio al Cónsul General, seguida de la tradicional arenga patriótica para después entonar de manera solemne el Himno Nacional Mexicano.

La mayoría de los participantes en el evento fueron residentes y visitantes mexicanos, junto con familiares y amigos, que acompañaron alegre y respetuosamente la ceremonia cívica.

El sábado 14 de septiembre, el Consulado General encabezó la ceremonia cívica en ocasión del Aniversario del inicio de la Independencia en la Plaza Nathan Phillips, frente a la alcaldía de Toronto.

La ceremonia cívica fue precedida por una breve presentación sobre la historia y significado de nuestra independencia nacional, destacando la importancia para nuestras comunidades de mantener nuestros más altos valores patrios.



También se acercaron a la ceremonia nacionales centroamericanos y público canadiense que disfrutaron y apreciaron nuestras manifestaciones cívicas.

El Mariachi “México Amigo” subió al escenario para acompañar con entusiasmo el evento, mostrando la riqueza de la música de mariachi reconocida como Patrimonial Cultural Inmaterial de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

VERBENA POPULAR EN OCASIÓN DE LAS FIESTAS PATRIAS



Entre otras manifestaciones artísticas abarcaron los géneros de danzas folclóricas y prehispánicas, los conjuntos de danza “Tonatiuh”, “Tonantzin” y “Puro México Ballet” de música tradicional y el rock mexicano con la Banda de Saúl Torres.

El elenco artístico incluyó también a las agrupaciones de mariachi provinciales “México de Noche”, “México Amigo” y “Viva México”, así como a los reconocidos autores y cantantes Quique Escamilla y Rosy Cervantes.

La comunidad mexicana organizada en Toronto convocó el sábado 14 de septiembre a su tradicional Verbena Popular, en ocasión de la conmemoración del inicio de la lucha de Independencia de México.

La celebración cultural se desplegó en la gran explanada de la Plaza Nathan Phillips, situada frente a la alcaldía de Toronto a partir de las 11 de la mañana, contando con un variado programa cultural y artístico en el que participan grupos de música locales.



Asimismo, durante el evento se realizaron certámenes de trajes regionales mexicanos, tanto para niños como para adultos, y se promovieron concursos de dibujo infantil.

Estuvieron presentes a lo largo de la jornada diversos restaurantes mexicanos que ofrecieron muestras gastronómicas, deliciosos platillos típicos y bebidas mexicanas no alcoholizadas. También se montaron tiendas de artesanías, calzado y joyería para promover el desarrollo regional.

FESTEJOS DE LA COMUNIDAD CON MOTIVO DE LA INDEPENDENCIA



El Consulado General participó en diversas actividades realizadas en Toronto por miembros de la comunidad mexicana con motivo del 209 aniversario del inicio de la Independencia.

Cada año más familias mexicanas participan en ésta celebración, una de las cuales se llevó a cabo el sábado 14 de septiembre, con grupos de baile regionales, mariachis y cantantes mexicanos residentes en Ontario, incluyendo la degustación de comida típica mexicana.



25 AÑOS DEL COMITÉ DE FIESTAS PATRIAS



El Comité Organizador de Fiestas Patrias, también ha participado en la organización de otros festivales, como el Festival Cultural en Dundas Square, por dos años consecutivos y el Festival de Carassaga.

En éste Festival se creó el Pabellón Mexicano, en el cuál se contó con un espacio exclusivo para México, a fin de mostrar la riqueza de nuestra cultura y para que las nuevas generaciones conozcan nuestras tradiciones.



El Comité Organizador de Fiestas Patrias es una organización sin fines de lucro que se fundó en 1993 por un grupo de distinguidas personas que trabajan voluntariamente para organizar la celebración de la Independencia de México en Toronto.

El evento se ha llevado a cabo durante veinticinco años, prácticamente sin interrupciones, y cada año con una mayor participación e involucramiento por parte de la comunidad mexicana.



Uno de los objetivos del Comité es fomentar la unidad entre los mexicanos que residen en Toronto, a través de la promoción de nuestra Fiesta Nacional y la conmemoración de la Independencia de México

El Comité se ha mantenido gracias al trabajo y la dedicación de sus miembros, así como de todos los voluntarios que aportando tiempo, ideas y talento para llevar a cabo estos eventos por amor a México.

FIESTAS PATRIAS EN MANITOBA



El viernes 13 de septiembre la comunidad de Mexicanos en Manitoba fue recibida por el Alcalde de Winnipeg, Brian Bowman, en la alcaldía de la ciudad, para conmemorar de manera oficial el Aniversario del inicio de la Independencia de México en esa provincia.

Durante la apertura del evento Samuel Jasso, presidente de *Mex y Can Association of Manitoba Inc.* agradeció a las autoridades y pueblo de Manitoba por su hospitalidad y apertura al multiculturalismo, y dirigió emotivas palabras a los mexicanos asistentes al evento, el cuál estuvo engalanado con la participación del cantante mexicano Leo Coday como invitado especial.

Coday fue seguido por talento local y comunidades hermanas que presentaron números artísticos en diferentes géneros de la danza. La máxima celebración Mexicana dio lugar a una gran convivencia preparada por *Mex y Can Association of Manitoba Inc.*, con el apoyo del gobierno de Manitoba.

LIBRO DE CONDOLENCIAS PARA FRANCISCO TOLEDO



El Consulado General abrió un libro de condolencias por el sensible fallecimiento del gran artista plástico y activista mexicano Francisco Toledo, el miércoles 11 de septiembre.

Pintor mexicano de origen zapoteca, escultor y artista gráfico, Toledo es ampliamente considerado como uno de los artistas contemporáneos más importantes de México. También fue un activo promotor de la cultura artística y del patrimonio de Oaxaca.



DESFILE LATINOAMERICANO "LATIN FALL FIESTA AND PARADE 2019"



Para celebrar el inicio del Mes de la Herencia Hispana en Ontario, el domingo 22 de septiembre se efectuó en Toronto un desfile en el que participaron 15 países latinoamericanos. "Latin Fall Fiesta and Parade 2019".

Fue una celebración para resaltar las raíces, la cultura y la identidad de países de América Latina. En el evento participó el Ministro de Patrimonio Canadiense y Multiculturalismo, Pablo Rodríguez.



HISPANOTECH CELEBRÓ DIEZ AÑOS DE EXISTENCIA



El Consulado General asistió el jueves 19 de septiembre a la celebración de los 10 años de *Hispanotech*, organización establecida para ayudar a los profesionales hispanos a avanzar en sus carreras y a integrarse en los mercados laborales canadienses.

En ocasión del evento se conversó con Gustavo Maas, fundador de *Hispanotech*, sobre las historias de éxito y las posibles oportunidades de colaboración conjunta.



FORO "WINDOW TO LATIN AMERICA"



El lunes 23 de septiembre se llevó a cabo el foro "Window to Latin America" en el *Ontario Investment & Trade Centre* (OITC), convocado por la Cámara de Comercio Hispana de Toronto (CCHT), en el que participaron 37 delegados de Cámaras de Comercio de América Latina.

El propósito central de este foro provincial es crear, mejorar y expandir las actividades comerciales a los países de Latinoamérica buscando nuevos socios estratégicos.



ENTREVISTA A MEXICANOS

ERIK JEREZANO



¿Quién es Erik Jerezano?

Erik Jerezano es un artista mexicano autodidacta que trabaja el dibujo, la cerámica, así como murales efímeros y permanentes. Ha recibido becas del *Toronto Arts Council* y la Fundación Pollock-Krasner entre otras.

Su obra pertenece a varias colecciones públicas y privadas como el *Cirque du Soleil*, el Banco de Montreal y el programa de adquisición del Canada Art Bank Council. En el año 2004 junto con otros dos artistas forman el colectivo Z'otz* que cuenta con una sólida trayectoria con exposiciones en Canadá, Estados Unidos, México y Europa.

¿Cuál ha sido su experiencia como migrante?

No ha sido fácil pero ha valido la pena. Mi llegada y permanencia en Canadá está marcada por aventuras y peripecias. El azar y la buena suerte han sido mis aliados.

¿Cuáles han sido sus mayores logros?

Además de haber tenido la oportunidad de viajar y compartir el trabajo en diversos museos, galerías y centros de arte, una de las más destacadas exposiciones fue en el Museo de Bellas Artes de Montreal (MMFA, por sus siglas en inglés), de junio 2018 a septiembre 2019.

Con motivo de los 150 años de Canadá, el MMFA invitó a 7 artistas de diferentes orígenes culturales a entablar un diálogo con su colección permanente.

El colectivo Z'otz* fue uno de los 7 seleccionados y se le comisionaron 8 esculturas de terracota que respondieran a las piezas de arte prehispánico del MMFA. Ahora esas cerámicas forman parte de la colección permanente de dicha institución. Un verdadero honor como artista y como migrante.

¿Considera que hay una mayor presencia de artistas mexicanos en Canadá?

La comunidad creativa mexicana ha ido creciendo poco a poco. México, como todos sabemos, es un país con mucha gente talentosa, no sólo en el arte. Siempre es grato encontrar mexicanos mostrando su trabajo y dando de que hablar aunque aún somos una comunidad pequeña.

¿Cuáles son sus futuros proyectos?

El colectivo Z'otz* tiene una muestra en el centro de artes visuales de Clarington hasta el 2 de noviembre de 2019. En diciembre del año en curso participaré en una exposición colectiva en la galería 1313 en Toronto. Para el 2019, el colectivo Z'otz* tiene exposiciones individuales en la galería pública Judith y Norman Alix en Sarnia y en el centro de Artes Oxygen en Nelson BC.



PRÓXIMOS EVENTOS

CELEBRACIONES DE DÍA DE MUERTOS

PRESENTACIONES DE TEATRO

"Teatro para Vivos"

19-21 de octubre en los horarios:
 Sábado 19 y domingo 20 de octubre a la 1:00 pm.
 Lunes 21 de octubre a las 7:00 pm.
 Grupo Teatro Libre, Tocani, Ballet Folklórico Puro México y Grupo Folklórico Tonatiuh.
 Lugar: Teatro Wychwood

Novena celebración anual del Día de Muertos de Evergreen

27 de octubre: 10:00 am - 3:00 pm.
 Lugar: Evergreen Brick Works.
 550 Bayview Ave, Toronto ON, M4W3X8 <https://www.evergreen.ca/>

Festival ImagineNATIVE Film + Media Arts Festival

Del 22 al 27 de octubre de 2019 en el TIFF Bell Lightbox Box Office de la ciudad de Toronto.
 Festival anual de cine y artes de medios que muestra películas, videos, audio y medios digitales interactivos hechos por indígenas. Participa el mexicano Antonio Coello con "La creación del mundo"
<http://www.imagenative.org/>

El "Seminario del Músico Consciente" de la mexicana Paulina Derbez presenta el 9 de noviembre próximo en la ciudad de Toronto, el gran concierto "Música sin fronteras" con la participación de dos reconocidos músicos nacionales.



CELEBRACION PRINCIPAL

"Día de muertos"

26 de octubre, 4:00 pm – 10:00 pm.
 Altares, artes y oficios, talleres, comida tradicional mexicana, música, ceremonia de danza azteca, instalaciones de arte, círculo y danza de tambores de las Primeras Naciones, Procesión fúnebre tradicional.
 Lugar: Wychwood Barns.

16 aniversario de Día de Muertos

9 de noviembre, 11:00 am – 8:00 pm.
 10 de noviembre, 11:00 am - 7:00 pm.
 Lugar: Harbourfront Centre 235 Queens Quay W, Toronto, ON M5J 2G8.

Exposición de Artes Visuales

"CEMPOALXOCHITL Petalos de Oro - Pétalos de caléndula"

María Luisa de Villa
 19-26 de octubre
 Apertura: 19 de octubre a las 5:00 pm.
 Charla: 24 de octubre a las 7:00 pm.
 Lugar: Peter Mckendrick Wychwood Gallery.
 76 Wychwood Ave, Toronto, ON M6G 4C6

Biennal de Arte de Toronto

Evento internacional contemporáneo de artes visuales, exhibiciones y conferencias que tienen como objetivo inspirar a las personas y unir comunidades. Hasta el 1 de diciembre se presenta la obra del mexicano Fernando Palma Rodríguez, un enjambre de 104 mariposas monarca robóticas que están programadas para responder a las frecuencias sísmicas.

Lugar: 259 Lake Shore Blvd East <https://torontobiennial.org/artist-contributor/fernando-palma-rodriguez/>

Descargue la aplicación de servicios consulares "MiConsulmex"

ENLACES ÚTILES

- Información sobre trámites consulares: www.consulmex.com
- Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>
- MEXITEL haga su cita en 1-8776394835
- Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx
- Embajada de México en Canadá: EMBAMEX <https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>
- Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas
- Presidencia de México www.presidencia.gob.mx
- Secretaría de Cultura: <http://www.gob.mx/cultura>

Directorio de Medios del Consulado General

Luis A. Castañeda
 Cónsul Adscrito, Asuntos Políticos, Prensa y Medios
 Scarlett Navarro
 PSPJ encargada de prensa
pressator@sre.gob.mx, (416) 368-2875 ext. 238

¿Tienes planes de viaje a Canadá?



Si visitas Canadá, no presentes documentos fraudulentos o alterados ni proporciones información falsa.
 Mentir al Gobierno de Canadá es un delito grave que puede tener como consecuencia:
 -El rechazo de tu solicitud de ingreso.
 -Tu deportación inmediata.
 -Restricción para viajar a Canadá.
 Visita la Guía del Viajero www.gob.mx/guadelviajero

¿Tienes planes de viaje a Canadá?



¡Prepárate!
 Tramita en línea tu Autorización Electrónica de Viaje (eTA) con anticipación.
 La eTA es un breve formulario electrónico sobre datos personales y recursos económicos con los que sustentará tu viaje a Canadá.
 Antes de tramitarla recuerda tener a la mano:
 - Tu pasaporte vigente.
 - Una tarjeta de crédito o débito.*
 - Un correo electrónico.
 Tramítala tú mismo y evita contratiempos. www.dlc.gc.ca/english/visit/eta.asp
 Recuerda que proporcionar información fraudulenta es motivo de inadmisibilidad.

*El costo de la eTA es de 7 dólares canadienses (no reembolsables).